

An die Eltern der
Schülerinnen und Schüler
der Musikschule Stäfa

September 2025

Freiwilliger Stufentest 2026

Sehr geehrte Eltern

Auch nächstes Jahr führen wir gemeinsam mit den Musikschulen Männedorf und Hombrechtikon den Stufentest des Verbandes der Zürcher Musikschulen (VZM) durch.

Die jährlichen Stufentests der Musikschulen dienen der individuellen Standortbestimmung der Schülerinnen und Schüler. Sie sollen für die Teilnehmenden in erster Linie motivierend sein und ihnen helfen, ihre gesteckten Ziele im Musikunterricht zu erreichen. Die Schülerinnen und Schüler sowie ihre Lehrpersonen bekommen in einem Feedback-Gespräch Hinweise zu ihrer Leistung und ihren Möglichkeiten zur Weiterentwicklung. Die Teilnahme ist **freiwillig**. Die Anmeldung erfolgt über die Musiklehrperson.

Der Stufentest soll keinen Wettbewerb unter den Schülerinnen und Schülern auslösen, es gibt keine Noten und keine Rangliste. Ein Test wird entweder bestanden oder nicht bestanden.

An wen richtet sich der Test?

Der Stufentest ist für sämtliche Instrumente unseres Angebots möglich, ebenso Sologesang. Der Entscheid zur Anmeldung wird in Absprache mit der Lehrperson getroffen. Sie legt zusammen mit den Schülerinnen und Schülern die Stufe fest und bereitet auf den Test vor.

Wann und wo findet der Stufentest statt?

Der Stufentest findet am **Samstag 31. Januar 2026** statt, der **Klavierstufentest allenfalls auch am Sonntag 1. Februar 2026**. Aus organisatorischen Gründen können wir keine Terminwünsche berücksichtigen. Je nach Teilnehmerzahl werden die Stufentests gewisser Instrumente an der Musikschule Männedorf durchgeführt. Zeit und Ort der Tests werden Ihnen bis spätestens Mitte Januar 2026 mitgeteilt.

Was muss man können?

Die genauen Anforderungen sind der aktuellen Stufentest-Broschüre zu entnehmen, welche unter „Dokumente“ auf www.musikschule-staefa.ch oder www.vzm.ch aufgeschaltet ist. Selbstverständlich kann auch die Musiklehrperson gefragt werden. Der Test wird im Beisein der Musiklehrperson von einer Fachexpertin oder einem Fachexperten für das entsprechende Instrument abgenommen. Zusätzlich ist eine Vertretung unserer Musikschule anwesend. Die Entscheide der Expertinnen oder Experten können nicht angefochten werden.

Was ist, wenn Fehler passieren?

Fehler gehören zum Leben. Es wird nicht das fehlerfreie Spiel bewertet, sondern die allgemeine musikalische und technische Reife sowie die Spielfreude. Wenn die Vorspielenden gut vorbereitet sind, merken das die Fachpersonen, auch wenn sich hie und da ein Fehler einschleicht. Falls ein Test nicht bestanden wird, kann dieser in einem Jahr wiederholt werden.

Gibt es eine Belohnung?

Nach bestandenem Test wird ein Zertifikat vergeben und auch ein Testatblatt, auf welchem alle absolvierten Tests eingetragen werden (bitte aufbewahren und beim nächsten Mal wieder mitbringen). Ebenso werden Pins der entsprechenden Stufe verteilt.

Unkostenbeitrag

Da die Organisation der Stufentests mit Kosten verbunden ist, erheben wir für jede Teilnahme eine Anmeldegebühr. Diese beträgt für die Stufen 1 bis 4 CHF 50.-, für die Stufen 5 und 6 CHF 70.-. Zusätzliche Kosten werden von der Musikschule Stäfa übernommen.

Die Anmeldung ist verbindlich. Bei einer Absenz findet **keine Rückvergütung** statt.

Anmeldeformular

Das Anmeldeformular befindet sich auf unserer Homepage www.musikschule-staefa.ch unter „Dokumente“.

Bitte geben Sie das ausgefüllte Formular der Musiklehrperson ab, um die gewählten Stücke einzutragen. Die Lehrperson muss das Formular ebenfalls unterschreiben.

Anmeldeschluss

Anmeldeschluss ist der **21. November 2025**.

Für allfällige Fragen stehen Ihnen die Musiklehrpersonen und die Schulleitung gerne zur Verfügung. Weitere Informationen über den Stufentest finden Sie auf der Homepage des VZM.

Wir hoffen, dass viele Schülerinnen und Schüler am kommenden Stufentest teilnehmen werden und freuen uns jetzt schon auf die Verleihung der Stufen-Diplome!

Freundliche Grüsse



Basil Hubatka, Schulleiter MSS